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Los medios y la agenda pública 
 

Guillermo Rothschuh Villanueva* 
 

¿Libertad de expresión en riesgo? 
 
El triunfo de Leonel Laguna como presidente y la elección de la 
diputada Marta Marina Gonzalez para presidir el Comité de Ética y 
Honor del Colegio de Periodistas de Nicaragua, ha desatado una 
cadena de críticas. Su elección ha sido conceptualizada por medios 
nacionales como el asalto del gobierno a una de las pocas 
instituciones que no estaban bajo su égida. El periodista Guillermo 
Cortés Domínguez, abrió el debate.  Aseguró que la aprobación del 
Código de Ética tal como está redactado resulta altamente peligrosa 
ya que abre las puertas para la regulación estatal del periodismo. Lo 
más grave es la amenaza que pende sobre la libertad de expresión. 
Para evitar traspiés Cortés Domínguez propuso eliminar dudas. 
Patricia Orozco de  Onda Local y Arlen Cerda de LP dieron la alerta. 
Hoy la inmensa mayoría de los periodistas da como un hecho la 
supeditación del CPN a los intereses oficiales. 
 

Medios  destacan logros en Infraestructura 
 
LP destacó la construcción de la carretera El Guayacán-Jinotega de 
enorme beneficio para los productores de la región. END y LP, 
Estudios 24, Esta Semana  y Tu Gente de la Primerísima, 
explicaron los beneficios que se derivan de la apertura de la Planta 
de Tratamiento de Agua.  Oliver Gómez fue quien mejor 
contextualizó y explicó el costo beneficio de esta planta para los 
capitalinos. Igual relevancia dio END al funcionamiento de la planta 
de energía Eólica Amayo y a la seguridad del Aeropuerto 
Internacional. La cobertura informativa sobre los logros en 
infraestructura de la actual administración, sería más amplia si 
hubiese apertura de las fuentes oficiales. Otra contradicción, en 
vista de que en su estrategia de comunicación afirman tener sumo 
interés en dimensionar sus logros.  



   
 

 
Nepotismo trasciende a la CSJ 

 
La saga de Eduardo Cruz y Octavio Enríquez de LP, sobre el 
nepotismo prevaleciente en la CSJ recrea un mal endémico de la 
política nacional. Destacan que el nepotismo trasciende al Poder 
Judicial. Lo grave es que el mal, en vez de ser atacado por los 
magistrados, se salieron por la tangente. El presidente de la CSJ 
dijo que más bien va a investigar a quienes habían filtrado la 
información. ¡Qué tal! Los artículos de LP de refilón demostraron 
que el nepotismo trasciende a ese poder del Estado. Un trabajo 
sólido y pertinente. 

LP sacó ventaja a END 
 
LP mostró mayor olfato periodístico que END. Gloria Picón destacó 
que el presidente Ortega aprovechó su intervención en Ocotal, 
durante la conmemoración del 75 Aniversario del asesinato de 
Sandino, para llamar a su militancia a marchar el 28 de febrero, el 
mismo día que tienen planificadas varias marchas distintos 
organismos de la Sociedad Civil encabezados por MpN.  Con los 
precedentes existentes, END y LP han deducido que se trata de 
una invitación a sus bases, para reeditar actos de violencia. ¿El 
mandatario entrará en contradicción una vez más con su llamado a 
los nicaragüenses a no seguir confrontándose, para que la Policía 
Nacional concentre su trabajo en combatir la delincuencia?   
 

Litigio en el Astillero 
 
LP  puso de manifiesto una vez más la inseguridad jurídica 
prevaleciente en el país. El litigio de entre los inversionistas del Club 
Bahía Astillero y la empresa Geninsa, sociedad perteneciente a la 
familia del ex presidente Arnoldo Alemán, sirve a LP como caso 
emblemático. LP preguntó si ¿El  Astillero es parte del pacto? 
Ramón Villareal Bello, Eduardo Cruz, María José Uriarte y Lucía 
Vargas, han tratado el tema de manera balanceada recurriendo a 
diversas fuentes. LP puso el dedo sobre la llaga. Los litigios sobre la 
propiedad parecieran no tener fin. END también se ocupó del tema. 
A diferencia de LP el corresponsal Lésber Quintero se quedó solo 
cubriendo el hecho.  



   
 

Minsa dio paso atrás en Hospital 

END y LP, destacaron que las autoridades del Minsa dieron paso 
atrás en el caso del Hospital Materno Infantil autorizando su 
construcción en la ciudad universitaria. Los periodistas José Luis 
Gonzalez (END) y Eddy López Hernández (LP) señalaron que la 
continuación del proyecto está en riesgo. La Asociación Italiana 
Emergency, aduce que ya vendió todos los equipos. LP y END 
reflejaron la necesidad de que el gobierno mantenga un discurso 
coherente con la cooperación extranjera, máxime cuando se trata 
de llenar un vacío, debido al estado lamentable en que se encuentra 
el Hospital Oscar Danilo Rosales. 
 

El fraude electoral y la cooperación 
 
Seis en Punto, 24 Horas, Noticias 12, 11 Noticias, LP y END, a más 
de tres meses, han mantenido en su agenda el tema  del fraude 
electoral. LP señaló que los bandazos del PLC y ALN sobre la 
discusión del Proyecto de Ley de Anulación de las Elecciones 
Municipales, lo que ha provocado que el Grupo de Apoyo 
Presupuestario (GAP), mantenga incierta su ayuda. Un sondeo 
realizado por  Leonor Álvarez, (END), destacó que muchos 
ciudadanos después de los resultados del CSE, “jamás volverían a 
votar”. Ludwin Loáisiga de LP transcribió una entrevista del diputado 
Ramiro Silva, narrando paso a paso el fraude electoral. ¿Será que 
el fraude electoral y la cooperación son un drama que no toca fin? 
 

Retiran vírgenes 
 
La serie de trabajos realizados por José Adán Silva, (END)  sobre el 
retiro de las vírgenes en las rotondas de parte del Gobierno, revelan 
que obedeció a la presión ejercida por la Iglesia Católica. Los 
árboles de navidad persisten. El vocero de la Curia Rolando Álvarez 
celebró la decisión afirmando que “no es bueno tocar a Dios con las 
manos sucias”. Desde noviembre del 2008, LP, Seis en Punto, 24 
Horas, TV Noticias, Esta Semana, Acción 10 y Noticias 12, 
expresaron que se trataba más de una maniobra política que de una 
decisión religiosa.  



   
 

 
¿Lista nueva ley de Telcor? 

 
Oliver Gómez (END) informó que el gobierno tiene lista una nueva 
Ley de Telecomunicaciones según expresó en Cuba su director 
Orlando Castillo. END instó a Telcor a debatir proyecto.  Gómez 
lamentó una vez más, la falta de acceso a la información pública y 
el hermetismo que existe de parte del ente regulador, hacia los 
medios independientes. ¿Será realmente cierto que ya está lista 
una nueva Ley? Cualquiera sea la realidad, los medios deben 
alentar y sumarse a su discusión. Las telecomunicaciones 
constituyen un sector estratégico. Quienes están llamados a 
mostrar mayor interés por su discusión, son los dueños de las 
estaciones de televisión y los usuarios de la telefonía. Existe el 
riesgo de que los dueños de las grandes empresas transnacionales 
obtengan mayores concesiones de las que ya disfrutan. 
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